

Autoridades exigen medidas urgentes para enfrentar crisis de listas de espera en O'Higgins

Presidenta del Colegio Médico de O'Higgins llama a fortalecer esfuerzos para reducir listas de espera

La presidenta del Colegio Médico de O'Higgins, Dra. Sonia Correa, expresó su apoyo al diagnóstico realizado por la directora del Hospital Dr. Franco Ravera Zunino sobre las listas de espera en la región y destacó la importancia de



avanzar en su solución. "Estamos completamente de acuerdo con ella en que es un tema muy importante y necesario el poder dar agilidad a las listas de espera que todos los pacientes están esperando. Sabemos que es un proceso complejo, que no se puede resolver de la noche a la mañana, pero como Colegio Médico esperamos que se sumen los esfuerzos del Ministerio, entregando los recursos financieros comprometidos, el Servicio de Salud y el Hospital, para que se puedan resolver estos casos dentro del mismo establecimiento, también con el apoyo de la parte privada", afirmó la Dra. Correa. La presidenta del Colmed O'Higgins subrayó la importancia de realizar estas soluciones a nivel local. "Es importante también reforzar, que se pueda solucionar dentro del mismo establecimiento, o dentro de la misma región, y que se vayan potenciando los temas que nosotros ya hemos ex-

puesto como directiva regional, como potenciar que los especialistas se queden en nuestra región, para ello hay que dar los incentivos necesarios para que los médicos especialistas se queden en esta región, que se potencien sus capacidades resolutivas, que podamos realizar nuevos proyectos, nuevos desafíos, como por ejemplo el Centro del Cáncer, para dar una resolución de especialidad oportuna a nuestra región y que los pacientes no tengan que viajar a otros lados a resolver sus problemas de salud", puntualizó la presidenta del Colmed O'Higgins. Finalmente, la Dra. Correa valoró las iniciativas anunciadas y expresó su esperanza en que estas se concreten pronto. "Valoramos estas iniciativas y esperamos que se vayan concretando, ya que son esenciales para mejorar la atención de los pacientes y la calidad del sistema de salud en nuestra región", concluyó.

GISELLA ABARCA
 FOTOS NICO CARRASCO

En una entrevista en el programa Seremi de Gobierno Informa, Alis Catalán Araya, directora del Hospital Regional Dr. Franco Ravera Zunino, reconoció que la región de O'Higgins enfrenta las listas de espera más extensas a nivel nacional. "En eso tengo que ser súper clara, súper sincera y señalar que la Región de O'Higgins tiene las listas de espera más largas a nivel nacional. Esa es una cifra que a ningún directivo le gustaría escuchar, pero es una realidad y eso nos tiene que instar a realizar un trabajo súper estricto, con estrategias que puedan ser a corto

comisión ▶▶



PABLO SILVA AMAYA, GOBERNADOR REGIONAL DE O'HIGGINS:

"Como Gobierno Regional queremos ampliar estos proyectos a todas las versiones que sean necesarias para avanzar en la reducción de la lista de espera"

El Gobernador Regional de O'Higgins, Pablo Silva Amaya, destacó los esfuerzos del Gobierno Regional para enfrentar la compleja situación de las listas de espera en la región, consideradas entre las más críticas del país.

"Sabemos que la lista de espera de la región es una de las más complejas del país y debemos reaccionar ahora. Pese a que no es un eje de responsabilidad directo de nosotros como Gobierno Regional, sí podemos colaborar activamente. No se puede perder más tiempo en implementar soluciones para atender a nuestra comunidad", afirmó Silva.



El gobernador señaló que desde hace un par de años se han impulsado proyectos en colaboración con el Hospital Dr. Franco Ravera y el Servicio de Salud para disminuir las listas de espera. "El primero que apoyamos con casi 2 mil millones de pesos fue para disminuir la lista de espera oncológica, el cual ya está

en funcionamiento en la clínica Red Salud. Ellos se ganaron la licitación y actualmente están operando, realizando exámenes y los controles médicos respectivos".

Silva destacó que la lista de espera de traumatología es una de las más preocupantes. "También aprobamos recursos para el proyecto de reducción de lista de espera traumatológica, de neurocirugía y cirugía general. La lista de espera de traumatología es probablemente la más preocupante, muchas personas están esperando por sus cirugías de rodilla, cadera, etc; por eso invertimos recursos en avanzar en esas patologías y esperamos que en los próximos meses inicien las atenciones de los pacientes", explicó.

Además, reafirmó el compromiso del Gobierno Regional con estas iniciativas: "Queremos ampliar estos proyectos en una segunda, tercera, cuarta y todas las versiones que sean necesarias para avanzar en la reducción de la lista de espera. Estamos absolutamente comprometidos en apoyar en esta materia porque la gente realmente lo necesita. Me lo dicen en la calle, y los números en atenciones pendientes están a la vista", concluyó Silva.

El parlamentario adelantó que la Comisión de Salud realizará una sesión especial para analizar si el presupuesto 2024 se ejecutó como corresponde y el escenario para el 2025.

SENADOR JAVIER MACAYA

"Estamos con un problema realmente brutal, de una realidad que tenemos que ser capaces de enfrentar"

El senador Javier Macaya calificó como "una realidad brutal" la situación de las listas de espera en el sistema de salud chileno, destacando el impacto directo que esta problemática tiene en la vida de miles de personas.

"Cuando vemos que la preocupación del gobierno y de muchos actores públicos ha estado centrada en el tema de las Isapres, se desconoce que acá estamos en presencia de una realidad brutal, la violación a los derechos fundamentales más importantes que haya existido en la historia de Chile. Estamos hablando de entre 30.000 y 40.000 pacientes que han fallecido en los últimos años en listas de espera; de ellos, al menos el 20% tiene una relación directa con su fallecimiento", señaló Macaya. El senador enfatizó que aproximadamente ocho mil personas fallecen anualmente en Chile debido a esta problemática, lo que representa una crisis para el sistema de



salud "Estamos hablando de 8 mil personas al año, esa es la responsabilidad que tiene hoy día el sistema de salud en Chile en la pérdida de vida de nuestros compatriotas, que hace la diferencia entre la vida y la muerte de personas; y es por eso, que la transparencia que se requiere en el manejo de los recursos, los cambios de paradigma de ver cómo somos capaces de premiar de buena manera a los funcionarios públicos

que hacen bien su trabajo y de separar del servicio público aquellos que no hacen bien su trabajo, y tenemos que cambiar de manera importante los indicadores de gestión, la productividad", indicó.

En este contexto, Macaya subrayó la necesidad de mejoras tanto en la gestión administrativa como en el ámbito legislativo para abordar el problema. "Estamos con un problema realmente brutal, de una realidad que tenemos que ser capaces de enfrentar, los cambios en materia legislativa que se tienen que hacer respecto a la gestión de los establecimientos hospitalarios son urgentes".

El senador destacó el trabajo de la directora diciendo "Es una situación preocupante y está absolutamente relacionado con la discusión presupuestaria, no es solamente una falta de gestión porque hay muestras de mejoría en cuanto a la gestión desde

que llegó esta directora. Me parece correcto reconocer, desde el punto de vista de la transparencia, porque hay que identificar los problemas para poder resolverlos. Así que la Comisión de Salud se comprometió a llevar una sesión especial para analizar si el presupuesto 2024 se ejecutó como corresponde y con ello, cómo quedaremos para el 2025".

Finalmente, el senador reiteró que enfrentar las listas de espera debe ser la prioridad número uno del gobierno "Soy un convencido que la vía administrativa es tanto o más importante que la vía legislativa para mejorar lo que está ocurriendo. Las listas de espera debiera ser la prioridad número uno de este gobierno porque es dramático, mueren anualmente 8000 personas en Chile y por ello resolver esto marca la diferencia entre la salud y enfermedad y muchas veces entre la vida y la muerte", concluyó.

El Gobernador Regional Pablo Silva, el senador Javier Macaya y la Presidenta del Colegio Médico, Sonia Correa, coinciden en la necesidad de colaboración público-privada para abordar las extensas listas de espera en O'Higgins, las más largas del país.

plazo y también a más largo plazo para poder enfrentar estas listas de espera", afirmó.

Catalán que asumió su cargo en abril de 2024, se enfrentó a un problema de carácter histórico y estructural, agravadas por el impacto de la pandemia "Muchas listas de espera datan desde cuando el hospital operaba en la Alameda. Además, el impacto de la pandemia exacerbó esta situación", explicó.

No obstante, destacó avances logrados en su gestión con listas de espera que incluían pacientes desde el año 2014, mientras que actualmente solo quedan alrededor de cien casos del 2017. "Cuando llegué al hospital, en abril, había pacientes en lista de espera desde el año 2014, es decir, hasta diez años

atrás. Hoy quedan alrededor de cien pacientes del año 2017, y después avanzaremos al 2018", comentó la ingeniera comercial. La directora valoró el aumento de recursos para salud contemplado en el Presupuesto 2025, con \$75 mil millones destinados a nivel nacional para reducir listas de espera. Sin embargo, subrayó la necesidad de una colaboración público-privada "hay que tener recursos para que la gente se opere acá, contratar mayor personal, fuera de horario, pero también va a ser necesario comprar prestaciones al mundo privado, porque es mucha la gente que necesita" detalló.

Estas declaraciones tuvieron repercusión a nivel regional donde el Gobernador Regional, Pablo Silva Amaya, el senador Javier Macaya y la Presidenta del Colegio Médico, Sonia Correa, coinciden en la urgente necesidad de colaboración público-privada para abordar las extensas listas de espera en O'Higgins, las más largas del país.



REPUESTOS Y GOMAS CAMILO

MANGUERAS · FUELLES · REPUESTOS · ACCESORIOS
 LUBRICANTES · ADITIVOS · CORREAS · BUJES · FRENO

TE REGALA UN KIT PARA TU AUTO

Sorteo
24 de diciembre
 por cada compra
exija su cupón

IGNACIO CARRERA PINTO T150 - LOCAL
 989 165 048 942 323 707